



LA BOUCHONNETTE

SEPTEMBRE 2025



ET VOILÀ LES VACANCES SONT FINIES ...C'EST LA RENTRÉE !

Tout d'abord nous commencerons cette Bouchonette par un petit mot de la part de notre Président sortant Jeff.

« Chers amis

Merci pour cette superbe journée de jeudi et pour les cadeaux offerts à l'occasion de mon départ du CA.

Pendant toutes ces années (6 ans de présidence) ça a été un bonheur de se retrouver au quotidien et de partager tant de moments festifs.

C'est avec émotion que je pense à vous dont la générosité, la convivialité et la disponibilité ont fait une équipe appréciée par tous nos amis. Tant des jeunes en situation de handicap que nos partenaires ou même les jeunes accueillis qui renvoient leurs copains pour faire leur tremplin citoyen avec nous.

Une complicité qui se manifeste aussi en dehors de l'association par des visites aux gens malades ou des coups de main réciproques.

Je reviens prendre ma place comme simple bénévole.

Je sais qu'Eric a toutes les qualités pour continuer l'activité de cette superbe association.

Jeff »

Tous les bénévoles remercient Jeff pour ces années de Présidence

❖ Chargement de Camions **0 tonnes**

La Rentrée a démarré sur les chapeaux de roue...Le chargement n'a pas eu lieu.

Les bénévoles étaient au rendez-vous mais pas le camion ☺. Nous avons attendu depuis 12h et le chauffeur à 15h nous prévient qu'il vient d'avoir la demande de courses et qu'il ne pourra pas venir avant 16h30. Trop tard pour charger !

Mais ce n'est que parmi remise ! Prochain Chargement le 08 octobre.

❖ Forum des Associations

Qui dit Rentrée dit forum.



Comme tous les ans nos bénévoles ont mis à l'honneur notre association en allant à la rencontre des habitants de huit villes du Val d'Yerres, Val-de-Seine.

Nos stands étaient présents sur les communes de Draveil, Montgeron, Brunoy, Yerres, Épinay-sous-Sénart, Quincy-sous-Sénart mais aussi Villegresnes et Chennevières-sur-Marne.

Les rencontres et les échanges que nous avons pu avoir avec ces différentes populations nous ont conforté dans l'action que nous menons ensemble.

Ces moments indispensables et humains nous ont permis de voir les différentes lacunes que nous devrons corriger à l'avenir.

On se donne donc rendez-vous l'année prochaine pour voir nos changements

Merci à nos bénévoles qui ont représentés notre association dans de nombreuses villes lors des forums.



EPINAY



BRUNOY



VILLECRESNES

CHENNEVIERES

❖ Lisa notre Championne

Une performance remarquable au Championnat de France Jeunes Chevaux 5 ans

Elle se classe à la 8ème place avec son cheval au Championnat de France Jeunes Chevaux 5 ans. Un championnat où participent les meilleurs de la discipline et tous valides et professionnels.

Lisa est devenue Ambassadrice du sport de l'Essonne portant haut les couleurs d'une Passion Inclusive

Pour elle le rôle d'ambassadrice va au-delà de la simple promotion. Il implique également de porter une attention particulière à l'inclusion et à l'accessibilité du sport pour tous.

Paroles de Cavalière

« Le handicap ne s'arrête pas aux limitations physiques apparentes. De nombreuses personnes vivent au quotidien avec des troubles invisibles tels que la fatigue chronique, la fibromyalgie, les troubles psychiques, les maladies auto-immunes ou encore des troubles de l'apprentissage. Ces conditions bien que non visibles, peuvent avoir un impact significatif sur la capacité à pratiquer une activité sportive. En tant qu'ambassadrice, il est crucial de sensibiliser le public et les acteurs du monde sportif à cette réalité. Cela passe par la promotion d'aménagement spécifique, l'adaptation des pratiques et surtout, par une écoute et une compréhension accrue des besoins individuels. Encourager une approche inclusive, c'est permettre à chacun, quelles que soient ses difficultés, de trouver sa place et de bénéficier des joies et des bienfaits du sport. C'est créer un environnement où le jugement cède la place à l'empathie et où la diversité est une force »



❖ Article paru dans le Parisien sur notre Association

ASSOCIATION. 13 tonnes de bouchons en plastique recyclées

Un camion a acheminé 13 tonnes de bouchons et couvercles en plastique, vers la filière de recyclage, au départ du local de Montgeron (91).

Suite à de nombreux rassamages de bouchons, à travers les quatre-vingt-seize lieux de collecte de Seine-et-Marne, de la jardinerie Truffaut à Servon à l'Institut Médico-Éducatif de Dammarie-les-Lys, en passant par la grande surface commerciale Hyper U à Brie-Comte-Robert et l'école élémentaire Normandie-Niemen à Chevry-Cossigny, un chargement semestriel de 13 tonnes de plastique s'est acheminé en milieu de semaine dernière en direction de l'usine Sulo située à Langres (52).

Le site de production transforme les bouchons en conteneur-poubelle à partir de 90 % de matière recyclée. « Les bouchons et couvercles en plastique, et les bouchons en liège et synthétique d'autre part, que nous collectons puis revendons vont au profit de personnes en situation de handicap sous



Les bénévoles s'affairent quotidiennement au tri des bouchons JL/RSM77

forme de participation au reste à charge financier pour leurs besoins en équipement pour la vie quotidienne à travers une aide aux déplacements ou un aménagement du domicile », précise Jean-Claude Weibel, le vice-président de Un bouchon, une espérance.

40 bénévoles

Avec une camionnette et un fourgon, l'association rayonne dans toute l'Ile-de-France grâce à ses 40 bénévoles, complétés par quelques jeunes en situation de handicap et le dispositif

jeunesse citoyen, elle organise la collecte, le tri des bouchons, la vente et un volet pédagogique auprès de 17 écoles soit 600 élèves concernés en 2024-2025.

« Reconcue d'intérêt général depuis 2010, notre association voit le jour en mai 2003. 643 personnes ont été aidées, pour un montant de 390 303 €», ajoute le président Eric Adolph. Chaque semaine, du lundi au vendredi, au local montgeronnais allée Maurice Bouchor, 4 à 5 personnes, par jour, analyse les bouchons sur deux tables de

tri, en ôtant les étiquettes en papier, puis en retirant les ressorts des pulvérisateurs. Les bouchons non conformes aux consignes de tri sont dirigés dans des poubelles jaunes via le Sivom de Varennes-Jarcy (91). Quant au liège, représentant un cinquième de la collecte, ce matériau est envoyé auprès de la société Amorin à Bordeaux (33) puis au Portugal.

Renseignements

Retrouvez l'association sur <https://unbouchonuneespresso.com>, Facebook et Instagram « LaBouchonette »

« N'attendez pas d'être heureux pour sourire. Souriez plutôt afin d'être heureux. »

Ensemble nous sommes
plus forts

